



COMISIÓN DE DERECHO AMBIENTAL DE LA FEDERACIÓN ARGENTINA DE COLEGIOS DE ABOGADOS.

ACTA DE REUNIÓN 7 DE SEPTIEMBRE DE 2022, 13.30 HORAS.

El día SIETE (7) del mes de diciembre de 2022, siendo las 13.30 hs. de manera presencial y mediante plataforma zoom, se dio inicio a la cuarta y última reunión de la Comisión de Derecho Ambiental de la Federación Argentina de Colegios de Abogados (en adelante FACA) del corriente año. La jornada contó con la presencia de la Sra. Directora Dra. Diana Moralejo, y los siguientes representantes de Colegios de Abogados ante la Comisión, doctores/as: Claudia Moray, Viviana Reineri, Diego Bichman y Nadia Coleclough.

PUNTO 1 DEL ORDEN DEL DÍA.

La apertura de la reunión estuvo a cargo de la Sra. Directora de la Comisión Diana Moralejo, dando lectura a la última acta de la reunión virtual, siendo aprobada y firmada por los presentes, luego realizó memoria de las actividades realizadas durante el año y comentó su participación como invitada en la mesa redonda organizada por la Federación Interamericana de Abogados para constituir grupos de trabajo para la investigación que permita contribuir a la implementación de la Carta Interamericana de Cambio Climático, Ambiente y Justicia Ambiental, se acompaña Informe a la presente.

La Dra. Nadia Coleclough, realizó algunas acotaciones sobre su mirada respecto de lo informado en la mesa redonda de implementación de la Carta, y luego comentó los angustiantes momentos que se encuentra atravesando su provincia de Tierra del Fuego A. e I.A.S. ya que hace una semana inició un incendio forestal en la reserva natural provincial "Corazón de la Isla", en cercanías de la

ciudad de Tolhuin, respondiendo también preguntas y comentarios de sus colegas, y agradeció la solidaridad de la FACA mediante comunicado.

PUNTO 2 DEL ORDEN DEL DÌA.

La Dra. Claudia Moray, delegada del Colegio de Abogados de San Martín, informó sobre la COP27, la cual se desarrolló en Egipto y a la cual asistió junto a más de 650 participantes. Comentó a los presentes que, por primera vez, América Latina y el Caribe se presentaron en bloque, que se habló idioma español y además se trabajó en bloque, todos juntos con mismos objetivos. Además, mencionó que el 15 de diciembre se tiene que formar el Comité de transición por pérdidas y daños, formado por 3 representantes por grupo (continente). Continuó comentando que hay países que para el año 2030 estarían bajo el agua, que la guerra Rusia — Ucrania y la pandemia se relacionaron con la inseguridad alimentaria, habló de los combustibles fósiles, lo del fondo en que los países desarrollados tenían que aportar 100.000.000 de dólares aportando mucho menos de los prometido. Por último, manifestó que hay que trabajar en adaptación, que se necesitan acelerar los tiempos y se busca un plan de acción bajo la Convención Marco de Cambio Climático. Se adjunta a la presente informe escrito.

La Sra. Directora propuso una jornada de capacitación de cambio climático y como fecha probable mayo 2023, considerando importante tratar como afecta èste a la agricultura, las zonas desmontadas también tienen un papel en el cambio climático, el agua; comentando sobre unas jornadas de capacitación sobre recursos hídricos a finales de marzo en Santiago del Estero (ODS 6 agua limpia y saneamiento, ODS 4 educación).

Dra. Diana B. Moralejo – directora-

Dr. Hernán Asencio Fernández –subdirector

Dra. Dra. Nadia Coleclough. Secretaria de acta